



Cumbre de Líderes del G20

Plantea reforma al Consejo de Seguridad

Las otras 2 reformas que mencionó la jefa del Ejecutivo federal en el G20 fueron la de igualdad sustantiva entre mujeres y hombres y la relativa al reconocimiento de los derechos de los pueblos indígenas

Por: **YULIA BONILLA**

19/11/2024 02:04:00

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, retomó la propuesta del Estado mexicano de reformar el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, para que se vuelva más democrático y alcance una mayor legitimidad, al incluir a otras regiones.

Durante su segunda intervención en la Cumbre de Líderes del G20, en la sesión Reforma de las instituciones de gobernanza global, la mandataria mexicana expuso su visión y crítica sobre los conflictos bélicos actuales y la falta de soluciones que se han presentado a nivel global, a los cuales propuso enfrentar con estrategias más inclusivas.

Además, recordó que el año pasado, México planteó crear un modelo que dé mayor legitimidad al Consejo de Seguridad a partir de la ampliación de la presencia de representantes de regiones que no están consideradas en las decisiones que se toman, como lo son África, América Latina (AL), el Caribe y los pequeños Estados insulares.

“Esto corresponde a la inclusión, al reconocimiento de naciones como iguales y a una verdadera posibilidad de alcanzar soluciones para la paz; incluso, me atrevería a decir, corresponde a una visión más democrática del mundo. Democracia, inclusión, libertad y justicia guían esta propuesta... El G20 tiene la capacidad de contribuir para avanzar hacia una reforma de la gobernanza global más representativa, inclusiva y transparente, eficiente, democrática, eficaz y responsable”, argumentó.



Más temprano, Sheinbaum Pardo comentó que el mundo enfrenta una era de desafíos profundos en cuanto al medio ambiente, la justicia social y la construcción de la paz, con señalamientos directos a los conflictos armados en Oriente Medio y Ucrania, frente a lo cual, dijo, se debe insistir en “parar la economía de la destrucción, que no lleva a ningún lado, más que al sufrimiento”.

“Las absurdas guerras deben detenerse, para eso sirve la política, y aquí nos sentamos para hacer política, para construir la paz y proteger a los desprotegidos, a los que sufren. Por cierto, el planteamiento de que ‘la libertad está sólo en el mercado’, es una falsedad. ¿Cuál libertad? ¿La libertad para morir de hambre? Eso no es libertad, es olvido, es deshumanización”, cuestionó la mandataria mexicana.

Como parte de su intervención, Claudia Sheinbaum presumió la reforma al Poder Judicial (PJ), recientemente aprobada en México, al decir: “Llamo la atención de tres reformas constitucionales que fueron aprobadas recientemente: la primera, la elección por voto popular de las y los representantes del Poder Judicial, desde las y los jueces hasta la Suprema Corte de Justicia de la Nación; elección que se llevará a cabo el próximo año”.

Las otras dos reformas que mencionó la jefa del Ejecutivo federal en la cumbre del G20 fueron la de igualdad sustantiva entre mujeres y hombres y la relativa al reconocimiento de los derechos de los pueblos indígenas.



La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ayer, durante su participación en la Cumbre del G20 en Brasil. **Foto: Especial**